

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número sueldo. 5 cts.
Id. atrasado. 10

Palma de Mallorca
HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana hasta las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

Vino Morelló

Quina, Carne, Lacto Fosfato de Cal
Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y óseo. Cura la anemia, debilidad, inapetencia, conunción, convalecencia de enfermedades graves, fatigas, etc.
Farmacia VALENZUELA y principales

AL DIA

La asistencia a las escuelas

La general indiferencia que en España sentimos todos por el trabajo es uno de los males cuyas consecuencias funestísimas nos vemos en el caso de lamentar poco menos que a diario. Pero el desdén hacia las medidas útiles y de gran provecho en nada se deja sentir de una manera tan manifiesta como en lo referente a la educación.

Diffícil es averiguar a que obedece la antipatía o menosprecio que la inmensa mayoría de ciudadanos españoles, especialmente de la clase obrera, siente por la escuela, hasta el punto de considerarla como artículo de lujo reservado a los hijos de familia pudiente.

Aquí, por lo general, el hijo del pueblo no recibe otra educación ni otro ejemplo que el que con sus naturales luces se asimila en el arroyo, naciendo de aquí esa chiquillería soez y perversa que en balde intentan contener nuestros guardias municipales y que nos hace salir los colores a la cara frente a cualquier extranjero.

Como es natural, el granujilla abandonado a sus naturales instintos se convierte luego en el vagabundo que más tarde ha de llegar a ser víctima de una desidia y de un abandono cuya responsabilidad no debemos achacar solamente a los suyos sino a los demás, quiero decir, a los de arriba, a las autoridades o a quien no supo evitar tamaños errores sociales.

Por todas partes y en mil ocasiones hemos oído esas eternas quejas, cuyo remedio definitivo nos es tanto más necesario como v. gr. el barrido de la vía pública.

Los alcaldes pueden hacer mucho en este respecto haciendo entender a los cabezas de familia que la asistencia de sus hijos a la escuela es poco menos necesaria que la de la iglesia, pues si en la casa del Señor se busca la paz del alma lavándola de toda suerte de culpas y tentaciones, en la escuela es donde se forma el ciudadano, sujetando y regulando los desórdenes que supone una absoluta independencia individual, enseñándonos a tolerar a los demás y a respetarnos a nosotros mismos, y a medida que veamos como se van llenando las escuelas veremos también como disminuye el contingente de los presidios.

Yo felicito a mi excelente amigo el señor Alvarez Soreix, nuestro dignísimo gobernador civil, por una Circular que sobre este asunto ha dirigido recientemente al país todo, recomendando con solicito afán el cumplimiento de un deber que es la piedra fundamental del patriotismo bien entendido.—R. BALLESTER.

Desde París

4 Agosto

La identidad del individuo que intentó asesinar al Shah de Persia fué comprobada inmediatamente por M. Bertillon, gracias al admirable servicio antropométrico del que es inventor y director.

—Vos os llamais, dijo al detenido, Francisco Salson y nacisteis el 4 de febrero de 1876 en Montaur (Aveyron). Habéis sido oficial de pastelero; fuisteis condenado a tres meses de prisión, el día 24 de octubre de 1894, por haber hecho propaganda anarquista y a ocho meses de prisión el 17 de junio de 1899, por tentativa de homicidio.

Además M. Bertillon le mostró su retrato fotográfico.
Salson se vió obligado a confesar que todo ello era cierto.

Resulta, por tanto, que este miserable es francés.

Esto es una vergüenza para nosotros; pero Italia no podía tener el monopolio de los anarquistas asesinos, y sin duda para que los anarquistas franceses no quedarán rezagados en el camino del mal, dicho malhechor intentó asesinar al Shah.

Dícese que disparó, pero que no salió el tiro. La cápsula del revólver llevaba en efecto la señal de haber sido golpeada por el gatillo. Es un caso sumamente raro y del que debemos felicitarnos.

Salson es un anarquista furibundo y su acto demuestra que las leyes especiales promulgadas contra los anarquistas no son bastante severas, toda vez que, si en vez de haber sido castigado tan solo con ocho meses de prisión por tentativa de homicidio, se le hubiesen impuesto de cinco a diez años de la misma pena, el asesino no se habría encontrado en disposición de cometer este increíble atentado.

¿Que daño puede haber hecho el Shah de Persia a estos infames sectarios? Desde luego no le conocían, no han sufrido perjuicio alguno de su parte y nada tienen de que acusarle. Sin embargo, es un Soberano y para ellos esto es suficiente.

El Shah fué ayer por la mañana a Vincennes, vistiendo un magnífico uniforme cubierto de piedras preciosas, junto con su séquito, que lucía también espléndidos trajes.

Iba acompañado del ministro de la Guerra, general André, y su objeto era asistir a la revista de 19 batallones. Dicha revista tuvo un carácter especial. Algunas baterías de antiguos y modernos dispararon un millar de tiros con pólvora sola, en presencia del Shah. Los cañones antiguos hacían dos o tres disparos por minuto y aparecían envueltos por una espesa nube de humo, mientras que los modernos hacían diez disparos por minuto, sin humo. El Shah quedó maravillado.

La revista terminó con una brillante carga de caballería.

El Shah almorzó en el pabellón de Vincennes.

La muchedumbre le aclamó con entusiasmo durante todo el trayecto así a la ida como a la vuelta, para hacer olvidar el atentado.

El Shah ha quedado tan satisfecho, que, además de manifestarlo así, ha decidido prolongar un día más su estancia en París, permaneciendo en esta capital hasta el miércoles. Quizás continúe algún tiempo en Francia, porque no puede ir ya a Inglaterra, a causa del luto de la Corte británica con motivo del fallecimiento del duque de Edimburgo, duque de Sajonia Coburgo.

Créese que el Shah irá al campo para descansar.

Congreso

de estudiantes en París

Los periódicos franceses dan cuenta de la llegada a las diferentes estaciones de París y a distintas horas, con arreglo al itinerario de los trenes, de la delegación de los estudiantes de Buda-Pesth, en número de 25; de las de Bardeos y Toulouse en número de 50, y después de éstas la de los estudiantes de Lenberg (Polonia) compuesta de 100 escolares. Una delegación de la Asociación de estudiantes de París recibió a los polacos en la estación, siendo éstos aclamados a los gritos de «¡Viva Polonia!»

Los polacos contestaron a estos gritos con otros de «¡Viva Francia! ¡Viva París! ¡Viva el ejército!»

Los estudiantes parisienses se apresuraron a desembarazarlos de sus equipajes, invitándoles a tomar un refresco en un café inmediato, y acompañándoles después al hotel donde tenían preparado su alojamiento, citándoles para las tres de la tarde en el local de la Asociación, sito en la rue des Ecoles.

A dicha hora los estudiantes polacos, en compacto grupo y llevando al frente el estandarte de su nación, acudieron al indicado local cuyas ventanas estaban adornadas con banderas de todas las naciones y ocupadas por los estudiantes franceses que aclamaron a los escolares extranjeros.

Estos fueron recibidos en el gran

salón del edificio siendo agasajados con vinos, cerveza y cigarras.

Los polacos cantaron varios coros de su país y entonaron por último la *Marsellesa*.

Después manifestaron a los franceses no ver el pabellón de su país entre las banderas extranjeras, diciendo que el pabellón de Austria, que figuraba entre aquéllas, no era el suyo.

Mas tarde llegaron otras delegaciones escolares, entre ellas las de Praga, Ginebra y Turin, en número de sesenta individuos, siendo todos recibidos en la misma forma que los polacos.

Después de éstos llegaron a París 200 delegados belgas de Bruselas y Lieja y 100 alemanes, componiendo entre todos unos mil estudiantes.

Ayer, a las dos de la tarde, se celebró en el gran anfiteatro de la Sorbona la sesión inaugural.

La rue des Ecoles presentaba una animación extraordinaria y el aspecto de una fiesta regocijada por la juventud escolar.

Los franceses, con el distintivo peculiar de sus respectivas facultades, y los extranjeros, con su traje nacional, se trasladaban procesionalmente del edificio de la Asociación a la Sorbona.

Entre todos componían 50 delegaciones, según se dispuso en el Congreso internacional de estudiantes celebrado en Turin hace dos años. Todas las delegaciones llevaban al frente su estandarte.

Las delegaciones iban por este orden:

París, Bélgica, representada por las Universidades de Amberes, Bruselas, Gante, Jembroux, Lieja y Mons; Bohemia, por la de Praga; Dinamarca, por la de Copenhague; Inglaterra, por las de Edimburgo, Oxford y Cambridge; España, por la de Madrid; Grecia, por la de Atenas; Países Bajos, por las de Amsterdam y Delft; Hungría, por las de Koloszar y Budapest; Noruega, la Christiania; Polonia austriaca, Lenberg; Portugal, Lisboa; Rumania, Bucharest; Finlandia, Helsingfor; Rusia, Moscov, Kharkof y San Petersburgo; Suecia, Upsal; Suiza, Berna, Ginebra y Zurich. Italia no tenía representación en la comitiva escolar.

Segua después América, representada por las Universidades de Itaces y Rio Janeiro.

Australia envió estudiantes de Sydney y de Melbourne.

África estaba representada por los estudiantes del Cairo.

A éstos seguían representaciones de todas las Universidades de los departamentos franceses.

Al paso de la comitiva escolar, la multitud, aglomerada en las calles, aclamaba a las delegaciones, saludando a su estandarte.

Reunidos en el gran anfiteatro todos los estudiantes, se abrió la sesión bajo la presidencia de M. Reveilhac.

Después de un breve discurso dando la bienvenida a los estudiantes extranjeros, propuse, en nombre de los estudiantes de París, que se levantara la sesión en señal de duelo, por la muerte del rey Humberto.

Por unanimidad fué aceptada la proposición del presidente, dispersándose los estudiantes por las calles inmediatas.

El sol y la temperatura

El célebre astrónomo Camilo Flammarion ha hecho importantes experiencias en el observatorio de Juvisy con termómetros de diferentes colores, expuestos a los rayos del sol.

El día 25 de julio, a las tres de la tarde, los termómetros indicaron las siguientes temperaturas:

El termómetro negro, 69° 5; el azul, 67°; el violeta, 65° 3; el rojo, 63° 5; el verde, 62°; el amarillo, 61°; el blanco, 58° 1, y a la sombra, 33° 5

La temperatura de las aguas subterráneas a trece metros de profundidad, que no varía casi nunca más que en algunas décimas de grado, ha subido este año en un grado.

El mes de julio del año actual ha sido el más caluroso del presente siglo. Las temperaturas de 34°, 35°, 36°, 37° y 38°, y la media de 28°, han sido, en opinión de Mr. Camilo Flammarion, funestas para la salud pública, la horticultura y la vegetación.

El ilustre astrónomo cree que existe un estado de relación constante entre la climatología y el estado de actividad del sol. Recuerda que hace treinta años solamente él mantenía la teoría de correlación entre las manchas solares y el magnetismo terrestre, que en la actualidad es mantenida por todos los astrónomos, afirmándose que hay un paralelismo absoluto entre el magnetismo terrestre, la actividad solar y la climatología.

Añade el ilustre astrónomo que el globo solar aparece, según sus observaciones, con muchas manchas blancas y lleno de llamas gigantes.

El periodo de calor sofocante no obedece a una causa local, como lo prueba el hecho de que se han sentido en Inglaterra, Francia, Estados Unidos y otros países situados en diferentes latitudes.

El calor que se ha sentido este año ha probado una vez más, según Flammarion, que la meteorología no puede ser la única fuente de experimentos y de investigaciones, y que hay que ampliar las observaciones meteorológicas con las astronómicas para investigar las causas del calor.

¿Quién puede afirmar—pregunta—que los calores que sentimos son compensación de las lluvias torrenciales y del frío que impera en la Australia y la Patagonia?

El paralelismo entre el estado del sol y la temperatura es tan evidente, que se revela no solamente en el termómetro, sino en la florescencia de los árboles, en la llegada de las golondrinas y en el canto del ruiseñor.

El ingeniero Dupouchel, que había examinado las posiciones de Júpiter, Mercurio y Venus y las manchas solares, y que sostuvo la teoría de las influencias planetarias en la temperatura, había hecho la siguiente predicción, que se ha cumplido:

«1900. Año caluroso. Temperatura superior de 0° 7 a la media general. El mes de julio será muy caluroso, pasando de 2 la media normal.»

Flammarion ha manifestado que, en el último eclipse de sol, ha podido confirmarse que la forma de la ardiante atmósfera del astro rey varía constantemente, lo mismo que las irradiaciones caloríficas, luminosas, eléctricas y magnéticas que envía la tierra.

Opina el ilustre astrónomo que se debe estudiar la meteorología terrestre en combinación con las variaciones solares, pues mientras la meteorología marcha con lentitud, la astronomía progresa con extraordinaria rapididad, y añade:

«La astronomía puede predecir un eclipse con cien ó mil años de anticipación; la meteorología no puede decirnos fijamente el tiempo que hará mañana. Estudiemos el sol, y de este estudio podremos deducir la temperatura y otros cambios atmosféricos en nuestro planeta.»

CONFRATERNIDAD HISPANO AMERICANA

Por tratarse de paisanos nuestros, los señores Jaime, copiamos del *Diario de la Marina* de la Habana, la siguiente reseña.

La bandera del Uruguay flameó ayer gallardamente en el Consulado de dicha nación y en la hermosa barca uruguayaya *Francisca Nadal*, que por tercera vez visita el puerto de la Habana, con valiosos cargamentos de tejido, procedente de la expresada república. La *Francisca Nadal* es propiedad de los señores A. Jaime, Hermanos y Compañía, saladeristas y comerciantes de Montevideo, y la manda el experto capitán don Jaime Font, que a sus conocimientos náuticos une un trato franco y exquisito, que le hace ser estimado de cuantos le conocen y estrechan su mano leal.

Los señores Quesada, Pérez y Compañía, consignatarios en esta plaza de la *Francisca Nadal*, y el capitán Font, invitaron ayer a un almuerzo a bordo del buque a nuestro distinguido amigo el señor don José Balcells, Cónsul en la Habana de la república del Uruguay, y a otros varios señores, como él respetables comerciantes de esta plaza. En representación de la prensa convidaron a nuestro compañero de redacción don José E. Triay. Entre los concurrentes al almuerzo, más bien espléndido banquete, recordamos a los señores don Julián Pérez, repre-

sentante de la casa de Quesada, Pérez y Compañía, y don Rafael J. Lorenzo, de la propia casa; don José Balcells, Cónsul del Uruguay; don Laureano Rodríguez, Secretario de la Sociedad de Comerciantes é Industriales; don Ramón Pérez; don José María Lezama y Larrea y don Augusto Lezama; don Ramón Suero, por la casa Suero y Compañía; don Manuel López y Angulo; don Pedro Pagés; don Gregorio Usategui; don Mariano Juncadella; don José Fernández, de la casa de R. Pérez y Compañía; don Manuel López, en representación don José M. Bequiristain, Cónsul del Uruguay en Sagua la Grande y condeño del gran alambique *El Inferno*; don Francisco Maristany, capitán del bergantín uruguayo *Rafael*, surto en puerto y anclado cerca de la barca *Francisca Nadal*, y don Francisco González Carrillo.

Cuando los invitados, antes de sentarnos a la mesa, visitando el buque, bajamos a su elegante cámara, nos llamaron la atención dos cuadros que, entre otros varios, la decoran: uno, un magnífico retrato del Presidente del Uruguay, señor don Pedro L. Quesada, buen amigo de España y de los españoles y persona tan ilustrada y bondadosa como de carácter firme; representa el otro cuadro el salvamento por un bote de la *Francisca Nadal*, en medio de tremenda borrasca, de la tripulación del bergantín alemán *Apoll Brake*, el cual buque se venía el cuadro hundido a la vista de la barca uruguayaya, cuyo capitán y tripulantes ganaron el más honroso de los timbres al arrancar de una muerte cierta la dotación del buque alemán.

La *Francisca Nadal*, que pasea orgullosa por los mares hece años la bandera del Uruguay, fué la primera en saludar en la Habana al crucero *Presidente Sarmiento*, arbolando en el palo mayor la bandera de la república Argentina, y cambiando con su comandante, por medio del Telégrafo Internacional de banderas, expresivas manifestaciones, en que las repúblicas hermanas del Rio de la Plata cimentaban la cordialidad de sus relaciones.

Ya hemos dicho que el almuerzo revisó las proporciones de espléndido banquete, y como es consiguiente, hubo brindis expresivos y levantados, en que el sentimiento patrio dió la nota más simpática. Se brindó por el ilustre Presidente de la república del Uruguay, don Pedro L. Quesada, cuyas altas cualidades se pusieron de relieve por el capitán Font, el señor Balcells y el señor Triay, y por la confraternidad de todos los elementos latinos de América, hacia España y los españoles, enaltecidos cuanto se merece esa unión simpática en pro del progreso de uno y otro pueblo; confraternidad en que los mutuos intereses comerciales tomarán una parte muy activa, pues el comercio ha sido en todo tiempo lazo de unión entre pueblos distantes. Las manifestaciones que en este sentido se hicieron en honor de España por los representantes del Uruguay, y del Uruguay por los españoles, fueron tan espontáneas como levantadas, y acogidas todas con aplausos atronadores.

El señor Balcells, que la vispera había sido obsequiado por el capitán de la *Francisca Nadal* con la espléndida bandera del Uruguay que flameaba orgullosa desde por la mañana en el Consulado, lo fué, terminado el almuerzo, con el magnífico retrato del Presidente Quesada, que adornaba la cámara de dicha barca.

Así terminó tan grata fiesta.

De todas partes

Médicos femeninos

Respecto a la actividad y a la posición social de las mujeres médicas en Rusia, escribe un semanario facultativo alemán lo siguiente:

«Los médicos femeninos se han extendido en todo el país y han sabido conquistarse una posición honrosa. Parte de ellas han encontrado empleo (por parte del Estado y con opción a pensión), como médicos de aldea ó de diferentes centros de enseñanza y de beneficencia; otra parte se dedica a la práctica privada y, fuerza es decirlo, gran número se ha casado con colegas masculinos.»

La señora Schultz, médico y empleado en el Instituto de Medicina experimental de San Petersburgo, es uno de los mejores bacteriólogos y da conferencias muy frecuentadas por los estudiantes de ambos sexos.

La señorita Dr. Lavróskaja, del hospital Obuchow, junto con algunas compañeras, había tomado parte el año pasado en la expedición al Turkestan, para estudiar el cólera. Ninguna de ellas se vió atacada de aquel azote, pero de todos modos es un acto de heroísmo en una mujer, que merece ser conocido.

La señorita Dr. Pavlóvskaja ha sabido interesar á la sociedad de San Petersburgo para la construcción de un sanatorio para tuberculosos. Gracias á su celo infatigable y á la esplendidez del Czar, ha podido fundar el sanatorio de Taitzi, cerca de San Petersburgo.

De la misma manera ha trabajado la señorita Dr. Schabánova para la fundación de un sanatorio para niños á orillas del mar Báltico, el cual alberga ya los pequeños huéspedes desde el verano pasado.

Una adivinadora

Días pasados fué conducida á presencia de un tribunal londinense una mujer, especie de odalisca, que vestía traje de seda roja.

El traje oriental permitía ver los brazos desnudos ostentando brazaletes de oro macizo.

Se acusaba á la procesada de haber hecho presagios, pues hay que advertir que las leyes inglesas prohíben la comunicación con los espíritus.

Las pruebas del delito eran terribles para la acusada.

Consistía una de ellas en la carta de un oficial del ejército del Africa austral, quien reprochaba duramente á miss Luleika—tal es el nombre de la adivinadora—que no hubiese previsto el desastre de su regimiento.

En otras cartas se pedía el auxilio de la ciudadá miss para poder llevar adelante el matrimonio con el señor X...; en otras se preguntaba el nombre del caballo que resultara vencedor en el Derby próximo.

En una palabra, por delante de los jueces desfilaron toda clase de debilidades humanas.

No faltaron, en cambio, los testimonios de gratitud y de reconocimiento, cuya lectura arrancó al público elegante, que llenaba la sala, aplausos calurosos. Uno de dichos testimonios era una carta que cierta señora había escrito á la adivinadora. Decía así: «Vos me habéis salvado del «Stella» (un barco que hacía poco había naufragado); os lo agradezco; os envío 1.000 libras y os bendigo.»

Al terminar la lectura de esta carta, el auditorio todo aplaudió frenéticamente.

Los libros de contabilidad de miss Luleika figuran también en la causa, y por ellos se demostró que en el año último había ganado 25 000 francos.

Su abogado defensor se esforzó no poco en convencer al tribunal de la inculpabilidad de la acusada. Sostuvo que no era cierto que su defendida estuviese en relación con los espíritus y si solo que largos y anteriores trabajos le habían revelado el secreto de los destinos, lo cual, decía, es muy distinto.

Mi defendida, añadía el letrado, ha prestado servicios importantísimos á muchísimas personas.

Los jueces, sin embargo, no se dieron por convencidos y condenaron á la acusada al pago de 500 chelines de multa y 200 más para los gastos y costas del proceso.

El crecimiento del cabello

Una opinión muy extendida es la de que el crecimiento del cabello se favorece cortándole, usando la comparación con ciertas plantas y hierbas, que durante la época de su crecimiento salen más espesas cuanto más se las corta. Sin embargo, esta comparación es falsa. El cabello desarrollado es una masa córnea acabada, cuya única relación con el folículo del pelo consiste en que queda retenido en él durante su crecimiento paulatino. Pero en la masa córnea del cabello no circula ya ninguna sustancia, y lo que ya no puede fortalecerse con la afluencia de nuevo material nutritivo, porque éste encuentre acceso á él. Muy diferente se presenta el proceso nutritivo en la hierba, por ejemplo: Esta está íntimamente relacionada con su raíz y muere cuando ésta se reseca, mientras que el cabello separado de su folículo apenas se altera y aun subsiste durante miles de años, como lo demuestra el cabello de las momias. La raíz pilosa produce mientras existe; en cambio, la raíz de muchas plantas no da vida más que á un solo retoño, muriéndose con él. Cuanto más se

impide, pues, el natural crecimiento del cabello por cortar constantemente sus puntas, menos puede descansar la papila capilar, la verdadera generadora del pelo. Viéndose forzada á una constante y excesiva producción, su acción acaba por alterarse, se atrofia y desaparece. Hé aquí una de las causas de la frecuente calvicie entre los hombres. Entre las mujeres esta se encuentra rarisimas veces, porque no se estorba el proceso natural, muy lento, del crecimiento del pelo. Cada cabello llega á adquirir cierto tamaño, cae espontáneamente después de unos cuantos años y se forma un cabello nuevo después que la papila ha tenido tiempo de descansar. Queda, pues, demostrado que el corte del cabello es más bien perjudicial que útil.

NOTICIAS

Del extranjero.

Comunican de Washington que antes de que se le anticipa el candidato demócrata á la presidencia M. Bryan dará Mac-Kinley á todos los electores de los Estados Unidos un manifiesto que contendrá la promesa de conceder á los filipinos una independencia por el estilo de la que se trata de regalar á los cubanos.

Al abrirse la sesión del Congreso de Nicaragua, anunció el presidente Zelaya el término de la concesión hecha á la Compañía Marítima del Canal de Nicaragua, declarando que dicha concesión ha pasado ahora á los señores Eyre-Cragin.

Dice un telegrama de Berlín que dos cirujanos alemanes han hecho el notable descubrimiento de que la membrana delicadísima que viste interiormente la cáscara de huevo, sustituye perfectamente á los pedazos de epidermis humana, curando bien aquellas llagas y heridas que no podrían curarse jamás.

El honor de semejante descubrimiento recae en los cirujanos del hospital de Seney, en Brooklyn; pero los alemanes son los cirujanos que la aplican, según se dice con éxito, y en gran escala.

De Kevissa telegrafian al Daily Mail de Londres, que el 30 de julio pasado, atacó el Mayor Beddows en Dadias al grueso de las fuerzas aschantis, derrotándolas después de tres combates seguidos, destruyendo después y quemando su campamento. Ignórase aún la importancia de las bajas sufridas por los ingleses.

El gobierno turco, aconsejado probablemente por el de Alemania, ha hecho en la cuestión chino-internacional lo que se llama un cambio de frente, pues contra lo declarado al principio de dicha cuestión, se pone ahora enteramente contra los chinos y al lado de los internacionales. Prueba de ello bien clara es, el decreto imperial que autoriza el paso por el Bósforo de dos transportes rusos que conducen con destino á China tropas y material de guerra.

Dicen los periódicos oficiales de Londres, que á consecuencia del luto de la corte inglesa por el fallecimiento reciente del duque de Edimburgo ha renunciado el Shah á su proyecto de visitar á Inglaterra.

Los periódicos no oficiales de la capital inglesa atribuyen la renuncia del soberano persa á haberse éste escamado por el atentado de que fué objeto en París.

Añádese que el Shah regresará á su país antes de la fecha que tenía señalada para el regreso.

El ministro de las Colonias británicas ha recibido un telegrama del gobernador de Mauricio, diciendo que hasta la fecha ha habido en aquella isla 10 casos de peste india seguidos todos de defunción.

De las provincias.

De la Coruña han desaparecido al mismo tiempo de sus domicilios paternos una agraciada joven de 28 años, hija de un comerciante, y un hijo de un militar retirado que goza de buena posición.

Ambos van bien provistos de dinero, diciendo que marchan á París á visitar la Exposición.

El obispo de Canarias, señor Cueto, se halla en Cádiz accidentalmente, siendo visitado por todos los obispos que han asistido á la capital andaluza á la consagración del doctor Cerero, nuevo obispo de Segorbe.

Dicen de Zaragoza que el registro practicado en la casa que habitaba el Sr. Sánchez que mató egundicén á una prima suya, no ha dado luz ninguna

ni se ha encontrado en ella cuerda alguna que coincida con la que se encontró arrollada al cuello de la víctima.

Al inspeccionar de nuevo las oficinas de la secretaría del Cabildo, ha encontrado el juzgado una cortina manchada de sangre y una libreta del Monte de Piedad por valor de 370 pesetas, á favor del señor Sánchez.

También se ha comprobado que en las cortinillas de las ventanas existen cuerdas parecidas á la encontrada sobre la interfecta.

Siguen practicándose registros infructuosos.

La opinión censura á la policía por no haber hallado la pista después de tantos días.

Respecto al autor del crimen, circulan muchas y encontradas versiones.

Unos aseguran haberlo visto en Zaragoza, mientras otros dicen que se halla en el monte del Castellar; pero á todos extraña el tiempo que tarda en ser capturado.

En Granada ha sido preso un gitano que días pasados en rifa con otro le dió muerte, destrozándole el vientre con unas enormes tijeras de esquila caballerías.

En la villa de Riotinto celebrábase una corrida de toros, y á consecuencia de estar los ánimos exaltados por las continuas libaciones, se produjo una reyerta entre varios vecinos de la villa, de la que resultaron dos muertos, Calixto Macías Vega, de 32 años de edad, natural de Nomentano (Orense) y Antonio Blanco Varela, de 38 años de edad, natural de Gayan (Lugo), ambos trabajadores de dicho centro minero. El Calixto murió de una herida de arma blanca; el Antonio de dos heridas de la misma, y heridos los hermanos Perfecto, Domingo y Antonio Baz Fernández, de 22, 29 y 28 años de edad respectivamente.

Los dos primeros son de estado solteros; el tercero es casado y todos de ocupación mineros. Los hermanos son naturales de Torroso (Orense).

De la capital

La distribución de fondos aprobada por la Comisión provincial para atender á las obligaciones del presente mes ascienden á 60 898'05 pesetas.

El señor Gobernador civil de la provincia ha dictado una circular encargando á los Alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil, policía y demás dependientes de su autoridad, la busca y captura de Francisco Carrasco, fugado del depósito municipal de Baiaborda (Burgos) el día 6 del actual y en caso de ser habido lo pongan á su disposición.

Se ha publicado una Real orden declarando la inconveniencia de que los Ayuntamientos libremente, si lo consideran justo, equitativo y procedente, se atengan á la legislación de Clases pasivas del Estado en lo que afecta á las escalas graduales del servicio para la concesión de jubilaciones á los empleados nombrados con anterioridad á la ley de 20 de Agosto de 1870, quedando al efecto autorizadas dichas Corporaciones para poder aplicar las disposiciones del Estado referidas, siempre que lo consideren justo, procedente y equitativo á su juicio, como asunto de su exclusiva competencia.

Durante el día de ayer se desencadenó en esta ciudad un fuerte vendaval de la parte N. O. que levantó gruesas nubes de polvo que hacían molesto el tránsito del público por las calles.

En Mahón son esperados dos buques de guerra italianos, escuelas de guardias marinas, mandados por el almirante signor Bozole, exministro de Italia.

Es muy muy probable que ambos buques visiten nuestro puerto.

Una y mil veces hemos denunciado á la guardia municipal los abusos que á diario cometen unas dos docenas de muchachos que de una á dos de la tarde se reúnen en la plaza del Socorro con gran molestia de aquellos vecinos.

Ayer uno de los referidos rapaces, dió á otro un fuerte golpe con una cuerda produciéndole una contusión en la cara.

Con tal motivo se trabaron de palabras los padres de uno y otro muchacho, cuya disputa hubiera terminado lamentablemente á no haber intervenido varios transeuntes que restablecieron el orden.

Creemos necesario que el señor No-guera encargue mayor vigilancia al

guardia de servicio en aquella barriada á fin de evitar que se repitan hechos como el mencionado.

Ayer ingresó en la cárcel de este partido un sujeto presunto autor del hurto de cuatro duros y un reloj verificado hace algunos días en la casa denominada de Cis Sahateró, del caserío de Son Sardinia.

El Administrador de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular, dirigida á los Ayuntamientos, requiriéndoles que ingresen en las Arcas del Tesoro, dentro del actual período trimestral la parte de los cupos de consumos correspondientes al mismo.

Copiamos del Diario de Barcelona: «En vista de que cada vez que se pone en movimiento un buque de nuestra armada sufre avería, ha llegado ya el caso de elevar súplicas á S. M. para que no consienta que el Rey se embarque hasta que se cambien los buques ó los que los manejan.»

Para los días que restan del presente mes de Agosto anuncia el astrónomo aragonés señor Martín, las siguientes variaciones atmosféricas:

Día 9, se observarán vientos del Norte.

10, 11, 12, 13 y 14, grandes tronadas en la Península ibérica, con crecidas en los ríos de varias regiones.

15, 16 y 17, lluvias entre España y Francia, observándose en la primera vientos del Norte.

18, 19 y 20, por la parte del Este de nuestra Península ibérica se notarán tormentas.

21 al 27, tiempo sereno.

28 al 31, se despiden el mes de Agosto con lluvias generales.

Ayer por la mañana tuvo que ser acompañado al depósito de Capuchinos por un individuo de la guardia municipal un sujeto que en completo estado de embriaguez estaba dando un espectáculo indecoroso en la vía pública.

Servicios prestados por la guardia civil:

La de los puestos de Santa Margarita y Sineu, da cuenta de haber denunciado á los alcaldes respectivos á varios sujetos por haberles sorprendido apacentado sus ganados en propiedad ajena.

Leemos en un periódico de la península que dentro de breves semanas serán enajenadas en pública subasta las fragatas de guerra Gerona y Aragón. Esta última, para poder regresar de Filipinas, donde estuvo muchos años de estación, fué preciso enviarla á Hong Kong, donde se le realizaron reparaciones por valor de noventa mil duros, á consecuencia de tener podridas casi todas las tablas de los costados y fondos. A su llegada á España fué enviada dicha fragata á los caños de la Carraca en donde ha permanecido unas dieciséis años sin prestar servicio.

Por la guardia municipal fué ayer por la mañana conducido al depósito de Capuchinos un individuo por haber maltratado bárbaramente á su esposa, produciéndole varias contusiones en la cara.

Se halla vacante, según un anuncio publicado por la Gaceta, la plaza de recolector, preparador y conservador de objetos de Historia Natural de la Escuela de ingenieros de montes.

Por una brigada de peones del Ayuntamiento, se está procediendo á la retirada de la gran capa de polvo que cubre el camino que conduce al caserío de La Vileta.

Creemos muy acertada esta medida, que redundará en beneficio de las muchas personas que diariamente se ven obligadas á transitar por dicho camino.

Se ha publicado una Real orden en la que reconociendo que los estudios de la Facultad de Medicina no necesitan por ahora modificación esencial, se dispone que por el decano de dicha Facultad en la Universidad de Madrid, se proponga la forma más conveniente de utilizar los hospitales y establecimientos del Estado como elementos clínicos aplicables á la enseñanza de las Ciencias médicas.

A la una de la tarde de ayer hubo repique general de campanas en la Santa Iglesia Catedral anunciando la fiesta que se celebrará el miércoles próximo en dicho templo con motivo de la festividad de la Asunción de Nuestra Señora.

Un amigo nuestro nos suplica que llamemos la atención de la autoridad

de Marina, contra la pesca con dinamita que desde algún tiempo á esta parte vuelve á efectuarse con gran escala en las costas de poniente y levante de nuestra bahía.

Sabido es que esta clase de pesca prohibida por la ley, no solo es peligrosa, sino que destruye por completo las crías, causando consiguientes perjuicios.

Urge, pues, que se tomen medidas energicas contra quienes practican esta clase de pesca, y que al propio tiempo se encargue á los individuos del cuerpo de carabineros de servicio en las playas un poco más de celo para evitar dicho abuso, no permitiendo que su autoridad sea burlada por los infractores.

Sabemos que los vecinos de Pont d' Inca, se hallan muy animados con los preparativos para la fiesta que se celebrará en aquel punto el miércoles 15 del actual.

En su día daremos más detalles de dicha fiesta, la que con la facilidad del Ferro-carril y carruajes de punto en la puerta de San Antonio, es de esperar esté muy concurrida.

Signe en seco la fuente pública de la calle del Conquistador.

¿Quousque tandem...?

La abundancia de melones en nuestra plaza de Abastos y muelle, hace que el precio de esta fruta haya sufrido una baja importante.

Muy animada, por el programa escogido, promete verse la fiesta que los vecinos del Mollar de Levantados dedican á San Lorenzo, el domingo próximo.

Las fiestas se celebrarán bajo el programa siguiente:

El sábado por la noche iluminaciones y música en diferentes catafalcos levantados frente á Oas Tort, Can Perantoni y cerca del Portixol.

El domingo por la mañana, á la entrada de la brisa, regatas de botes a la vela, pudiendo tomar parte botes de menos de 22 palmos en una sección y de menos de 25 en otra. El punto de partida será frente á Setroneras.

Por la tarde á las cuatro carreras de hombres y caballerías en la explanada de Can Perantoni.

Á las seis regatas de chalanas en el interior del Portixol divididas en tres secciones de menos de doce, de catorce y dieciocho palmos.

Á las siete de la noche empezará un baile de boleros dirigido por el maestro Leandro en la explanada de Can Perantoni y á las diez de la noche, varias bandas de música tocarán en los catafalcos levantados.

El guardia municipal de servicio en el caserío de Son Sardinia ha detenido esta pasada noche á un sujeto, que ha sorprendido hurtando almendras de una finca de las inmediaciones de aquel caserío.

Dicho sujeto juntamente con un saco de almendras sustraído, ha sido trasladado á esta ciudad y encerrado en el depósito de Capuchinos.

El señor Comandante de la guardia municipal amonestó anoche á varios individuos, por haber promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

El vapor Isleño salió á las cuatro de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Argel, llevando unos ochenta pasajeros, que aprovechando la baratura del viaje, pasan á visitar las bellezas que encierra la ciudad argelina.

Ha quedado establecido en el caserío de Son Rapiña, un colegio de primera enseñanza para niños, dirigido por el profesor don Manuel Ripoll, el cual ha tenido una buena acogida entre aquel vecindario.

Esta pasada noche han sido encerradas en el depósito de Capuchinos dos mujeres que estaban promoviendo escándalo en la vía pública.

Ayer tiramos y repartimos á nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.

Para alquilar

En la calle de Dos de Mayo número 17, del caserío del Terreno, hay una bonita casa con todas las comodidades apetecibles.

Informarán en Palma, calle del Sol número 33, entresuelo izquierda.

CERVECERIA LYONESA
Véase la cuarta página.

FERRO-CARRILES



Servicio de trenes para viajeros que reglará desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

AGOSTO

9

1827.—Muere el poeta francés Marco Antonio Desaugiers.

JUEVES

220 | San Roman soldado mr. y | 145 Santa Claudia.

AGOSTO

10

1868.—Muere en Leeches el actor español Julián Romea.

VIERNES

221 | Santos Lorenzo, diácono | 144 mr. español y Deodato labrador.

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. TORRENS--Sóller

Vino Urandio Péptico.—Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

Enfermos del Estómago

Usad las SALES JULIA en lugar de las aguas de Vichy, y obtendréis el mismo resultado con mayor economía.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Agosto Línea de Cuba México.—El día 17 de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor «Ciudad de Cádiz».

Colmado LA PROVIDENCIA

Somos los únicos representantes en las Baleares para la venta de los productos que fabrica la renombrada casa de los señores G. Re-

CASA PERELLO PIANOS

TODOS A CUERDAS CRUZADAS La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza y la que en lo positivo y responsa-

También se alquilan usados y Armoniums Armoniums y toda clase de instrumentos SE ADMITEN PIANOS USADOS CON NUEVOS

PRODUCTOS DE LA

Farmacia Suaña Escudillers 8-Barcelona

Las personas nerviosas calmarán sus nervios iúctos combas el uso de las Gotas antiespasmódicas de Suaña, Frasco 1 peseta.

Fosfo-Maltina de Suaña Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, dentición difícil, Frasco 8 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina Se cura con el Jarabe de Castanea Yesca de Suaña, Frasco 6 reales.

Pidanse prospectos de todos estos productos Depósito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Brossa 9 y seño- ra viuda de Frau, Farmacia.

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella

CLAES VENTA A PLAZOS Colón 34, Palma

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

CENTRO DE ANUNCIOS

PLAZA DE SANTA EULALIA 10—PALMA DE MALLORCA

JUAN GONZÁLEZ

Concesionario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

La Almudaina y La Ultima Hora

Tarifa de precios que empezará á regir el 1.º de Julio de 1900

Anuncios en 1.ª página á ptas. 0'30 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'60 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios mayores á precios convencionales Encaje de prospectos, circulares, etc. á ptas. 10 por tirada de periódico.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsi-

Depilatorio imperial Padró Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CAREZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

VINO GIMBERNAT

YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO Medicamento de gusto agradable, superior al acatá de bacalao y sus emulsiones.

En Palma: Farmacias y Droguerías de José Jaub, Forteza y Aguiló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—II

Cervecería Lionesa

Desde las 10 y media de la mañana hasta el cierre del establecimiento se servirá Cerveza fresca con el ácido carbónico.

Cervecería Lionesa

Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera.

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

Para informes dirigirse en la Plaza de Santa Eulalia, núm. 10.

Para informes dirigirse en la Plaza de Santa Eulalia, núm. 10.

Para informes dirigirse en la Plaza de Santa Eulalia, núm. 10.

Para informes dirigirse en la Plaza de Santa Eulalia, núm. 10.